



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES
Y... NOMBRES**

ALBERTO AGUILAR

**Se sofistican robos vs textiles y Canaintex
por frenar ilegalidad y desgravación en 2024**

El reclamo generalizado en la IP es la falta de Estado de derecho, ingrediente que acota el nivel de la inversión. Un rubro que tampoco está a gusto al respecto es el textil y en general la cadena con la confección: en el último bimestre el robo al transporte de sus empresas se ha elevado 35%.

Además ya no son sólo prendas, sino ahora también materias primas y en particular pacas de algodón, lo que habla de la sofisticación de los criminales.

Recién le platicaba del cambio de estafeta en la Canaintex. Asumió el timón **Rafael Zaga Saba** en sustitución de **Manuel Espinosa Maurer**. Un objetivo renovado es trabajar para que con las autoridades se pueda reducir la rampante ilegalidad (robo, contrabando, subfacturación y piratería).

Hoy uno de cada 3 productos textiles que se venden es ilegal y una de cada 5 confeccionados. De ahí que 60% del empleo en ese rubro sea informal.

Zaga tiene confianza en que **Raquel Buenrostro** de Economía sea receptiva con la industria, ya que como ex del SAT, conoce la problemática.

La cámara también buscará convencer a Economía a posponer una desgravación arancelaria que habría en puerta para 2024 con países con los que México no tiene tratados.

Lo cierto es que el costo país no ha bajado, sino que se ha encarecido. Además los beneficios serán para los Intermediarios, y no tanto para el consumidor final.

La industria textil cayó en 2022 un 3% y el tamaño de su PIB está 10% abajo vs 2019. En este 2023 tampoco se logrará remontar, ni siquiera en empleo en donde aún hay un déficit de 55,000 plazas.

Por fortuna las exportaciones pasaron de 6,000 mdd a 8,000 mdd en los últimos 2 años. Un

80% va a EU en donde México es líder en mezcla, tejidos de lana, hilos de coser. Igual hay optimismo por el "nearshoring", que ya se visualiza en un ámbito altamente dependiente de Asia.

Como quiera grandes desafíos.

**FORO MAÑANA PARA LEY DE CIENCIA
Y CONSIGNA CONTRA LA IP**

Hablar de ciencia es circunscribirse a una partida simbólica en el presupuesto, amén de que en el sexenio la posición de Conacyt con **María Elena Álvarez-Buylla** se ha vuelto polémica. En ese marco mañana inicia en el Congreso el Parlamento Abierto para discutir la nueva Ley de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación. Ojalá y los legisladores escuchen a todas las voces para apuntalar una iniciativa que se presentó en diciembre. La consigna es romper con los beneficios que ha tenido la IP en ese terreno. De hecho se habla de "una ley ideológica". El foro fue convocado por la Comisión de Educación de Flora Tania Cruz y la Comisión de Ciencia que preside **Javier López Casarín**.

**ARRECIAN PRESIONES A BIDEN
EN EU VS MÉXICO Y QUIZÁ PRONTO**

Desde hace días las voces de presión en EU a **Joe Biden** para que actúe vs México por las violaciones al T-MEC han arreciado. Ayer *Reuters* emitió una nota en la que ciertas fuentes afirman que el tiempo se agota y que EU podría finalmente disparar el panel de energía. Se pondera el limitado avance del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** en mejorar el ambiente a las empresas estadounidenses. Ayer mismo el propio AMLO arremetió contra Valero, firma texana que lleva **Carlos García** por subir los precios de la gasolina. Quizá se acercan tiempos de definición.

**SHIRLEY ALMAGUER EN CANACINTRA
GENERA POLÉMICA**



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	16	28/03/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Una designación polémica en Canacindra ya con **Esperanza Ortega** es la de **Shirley Alma-guer** como vicepresidenta de enlace. Y es que es ejecutiva de British American Tobacco, con lo que se habla de un posible conflicto de interés. Claro que al ser hija de **Yeidckol Polevnsky** también podría convertirse en una allada para

la IP. La diputada empujó fuerte para el retraso en la discusión del cabotaje a la industria aérea. Cuestión de enfoques.

@aguiar_dd
albertoaguiar@dondinero.mx